

Sainte Julie de Somerset*(suite et fin)*

En octobre 1870 M. Martel eut pour successeur M. L. T. Bernard.

Rempli de zèle et de charité M. Bernard s'est dévoué de cœur et d'âme au bien de ses ouailles. Doué de talents supérieurs et d'érudition, il était un bon guide, un conseiller éclairé. Il a fait réparer le presbytère et agrandir le jubé de l'église. Il résida près de trois ans à Sainte-Julie ; à cause de sa santé chancelante, toujours assisté d'un vicaire.

Le curé actuel, M. P. P. Dubé, lui a succédé le 10 mai 1873. Il continue avec beaucoup de succès l'œuvre de son prédécesseur.

En 1874, l'ancien cimetière étant trop petit, il en a fait un autre de 300 pieds sur 150. On l'a entouré d'une jolie clôture en broche dans le cours de l'été de 1895. On y a placé cette année un calvaire en bronze: un Christ de grandeur naturelle avec une statue de la Sainte Vierge et une de l'apôtre Saint Jean. On y installera aussi un chemin de croix.

Trois ans plus tard, en 1877, M. Dubé a fait construire, avec l'aide de la Propagation de la Foi, dans la mission de Notre-Dame de Lourdes de Mégantic, autrefois connue sous le nom d'Augmentatio de Somerset, sur les bords de la belle rivière Bécancour, une jolie chapelle en bois de 52 pieds sur 35. Cette mission est éloignée de Sainte-Julie de neuf milles, et est bornée au nord par la seigneurie Joly et celle de Saint-Jean Deschaillons. Elle a un prêtre résident depuis octobre 1863.

En 1876, les paroissiens, comme preuve de leur estime et de leur reconnaissance, ont fait faire au crayon les portraits de leurs anciens missionnaires et curés. Ces portraits, qui ornent les murs de leur sacristie, apprendront aux jeunes générations à conserver le souvenir de ceux qui furent les premiers bienfaiteurs de la paroisse. C'est un bon exemple qui honore ceux qui le donnent.

De 1880 à 1885 la fabrique fit lambrisser l'église, puis réparer et augmenter les dépendances du presbytère.

En 1887, de grandes réparations furent faites à l'intérieur de l'église. M. David Ouellet, de Québec, fut chargé de faire trois autels. Un bel oratoire fut aussi construit à l'extrémité de la sacristie.